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Матерям  
Донбасса –  

капитал! 
 
Депутаты от КПРФ внесли в 

Госдумы законопроект, дающий 
право на получение материнского 
капитала в новых субъектах на 
тех же основаниях, на которых он 
предоставляется во всех осталь-
ных регионах РФ. 

Цель законопроекта, иницииро-
ванного Ниной Останиной, Николаем 
Коломейцевым, Ольгой Алимовой и 
Алексеем Корниенко, – распростра-
нение права на получение материн-
ского капитала в Донецкой, Луган-
ской, Запорожской и Херсонской 
областях на тех же основаниях, на ко-
торых он предоставляется во всех 
остальных регионах страны. Авторы 
отмечают, что принятие законо-
проекта создаст условия для единооб-
разной правоприменительной прак-
тики во всех субъектах Российской 
Федерации и гарантирует гражданам 
равенство в вопросах приобретения 
права на маткапитал. 

 Таким образом, законодательная 
инициатива КПРФ легализует суще-
ствующую практику, согласно которой 
семьи с детьми – граждане Россий-
ской Федерации, проживающие на 
территориях ДНР и ЛНР, в Запорож-
ской и Херсонской областях, имеют 
право на получение от государства 
поддержки в виде материнского (се-
мейного) капитала на тех же основа-
ниях, что и остальные граждане РФ.

Но возникает вопрос: не-
ужели руководитель ГБОУ 
ШКОЛА «СВИБЛОВО» Андрей 
Грабовский решил в очередной 
раз проигнорировать указ Пре-
зидента РФ? 

Так, если в других районах го-
рода Москвы повышение 
оплаты детского сада оказалось 
достаточно значительным, но 
всё же не превысило 15–20 %, 
то для Свиблово был выбран 
особый путь, в котором руково-
дитель комплекса решил, ви-
димо, перекинуть на родителей 
дополнительные затраты. 

27 декабря 2022 года управ-
ляющий совет ГБОУ ШКОЛЫ 
«СВИБЛОВО» выпустил следую-
щее решение: 

«Утвердить размер платы, 
взимаемой с родителей (закон-
ных представителей) за содер-
жание (присмотр и уход) за 
детьми, осваивающими образо-
вательные программы дошколь-
ного образования:  

– группа полного дня – 
5000 рублей в месяц; 

– группа кратковременного 
пребывания – 2500 рублей в 
месяц». 

Ранее размер платы был 
3000 и 1500 рублей соответ-
ственно. 

На последовавшем затем 
собрании, которое проходило 
на повышенных тонах со сто-

роны руководства ГБОУ 
ШКОЛА «СВИБЛОВО», было 
объявлено, что закупочная 
деятельность ведётся полным 
ходом и приобретены посудо-
моечные машины, проведены 
работы по ремонту кровли и 
иные работы, которые по за-
кону никак не касаются роди-
телей. При установлении роди-
тельской платы учредитель 
обязан учитывать положения 
часть 4 статьи 65 Закона № 

273-ФЗ. Из норм данной 
статьи следует, что «не допус-
кается включение расходов на 
реализацию образовательной 
программы дошкольного обра-
зования, а также расходов на 
содержание недвижимого иму-
щества государственных и му-

ниципальных образователь-
ных организаций, реализую-
щих образовательную про-
грамму дошкольного образо-
вания, в родительскую плату за 
присмотр и уход за ребенком в 
таких организациях». 

Сейчас родителей из Свиб-
лово прежде всего волнуют 
следующие вопросы, на кото-
рые до сих пор нет официаль-
ных ответов: 

– Чем детские сады в Свиб-

лово отличаются от аналогичных 
учреждений в других районах 
Москвы, если даже в централь-
ном округе стоимость так серь-
ёзно не поднялась? 

– На какие цели отправля-
лись предыдущие платежи, и нет 
ли злоупотреблений, если на 
всех встречах упоминались за-
купки, ремонты, а также над-
бавки сотрудникам образова-
тельных учреждений? 

– Почему нет точной формулы 
расчёта или документа, который 
подтверждал бы легитимность 
новой цены? 

– Какие гарантии, что каждый 
год не будет повышения на оче-
редные 66%, что приведет к ро-
сту стоимости до 9000 рублей 
уже в следующем году? 

– Куда смотрят совет муни-
ципальных депутатов во главе с 
Дмитрием Куприяновым («Еди-
ная Россия»)? И почему при на-
личии в совете муниципальных 
депутатов учителя из ГБОУ го-
рода Москвы Школа «Свиб-
лово» Глеба Смирнова («Единая 
Россия») и председателя Обще-
ства многодетных семей рай-
она Свиблово Анны Беликовой 
(«Единая Россия») Совет не под-
нял вопрос о таком высоком 
повышении размера платы, 
взимаемой с родителей? 

- На каком основании депар-
тамент образования и науки го-
рода Москвы, являющийся уч-
редителем ГБОУ ШКОЛА 
«СВИБЛОВО», решил согласо-
вать ухудшение социально-эко-
номической стабильности и 
снизить доступность социаль-
ных услуг для граждан Россий-
ской Федерации? 

Пниковский А.С.

Ещё в августе, когда мы проводили 
первую обзорную автобусную экскур-
сию по Москве для воинов – пациентов 
реабилитационного центра, осмотрев 
Москву и погуляв с ребятами по Крас-
ной площади, мы услышали их сожале-
ния о том, что нет возможности пройти 
на территорию Кремля. После этого 
была ещё одна автобусная экскурсия по 

Москве с посещением Мавзолея, при-
сутствие на концерте в одном из лучших 
залов Москвы с обзором старинного 
особняка , и даже просмотр балета в 
Кремлёвском дворце. Было много дру-
гих интересных мероприятий, когда 
сами артисты разных жанров и даже Те-
атр кукол им. Образцова приезжали 
прямо в реабилитационный центр. Но 

вот музеи Кремля так и оставались пока 
недостижимой мечтой!  

 Второго марта в разговоре с дирек-
тором Клуба санатория председатель на-
шего отделения «Надежды России» Тать-
яна Ананьина узнаёт, что сразу после 
праздника большая группа воинов будет 
выписана из центра. Она едет напрямую 
в администрацию Государственного ис-
торико-культурного музея-заповедника 
«Московский Кремль». В итоге вскоре 
имеются все необходимые документы, 
справки и договорённости для осуществ-
ления заветной мечты. Группу наших ре-
бят вставляют без очереди в уже запол-
ненный до апреля график экскурсий! 

И вот 19 ребят, невзирая на ранения, 
костыли и коляски, прибывают из Под-
московья в Кремль, чтобы осуществить 
свою давнишнюю мечту перед отправ-
кой в дальний путь. Наблюдать их сосре-
доточенное внимание к словам гида и 
сияющие от восторга глаза от всего уви-
денного дорогого стоит! Доброго вам 
пути, наши дорогие воины-защитники! 
Будем снова ждать вас в Москве теперь 
уже с Победой, живыми и здоровыми! И 
пусть ваши мечты всегда сбываются! А 
мы счастливы оттого, что смогли поуча-
ствовать в осуществлении одной из них! 

 Не могу не поблагодарить людей, ко-
торые за столь короткий срок смогли 
сделать невозможное возможным:  

Татьяну Ананьину (экскурсия в Ору-
жейную палату),  

Антонину Журавлёву (парковка ав-
тобуса у Кремля),  

Светлану Тягачёву (автобус для ребят),  
Бoриса Koнoвалова, Первого секре-

таря Ленинского райкома КПРФ (фи-
нансирование),  

Эльзу Хасанову, члена Хамовниче-
ского отделения ВЖС «Надежда России».

Плюс-минус 
триллион? 

 
В рамках отчёта и.о. председателя Счётной 

палаты перед Государственной Думой депутат 
от КПРФ Денис Парфёнов задал Галине Изото-
вой вопрос о колоссальных нестыковках в ин-
формации управления Росимущества по объ-
ектам недвижимости в Москве. 

Выяснилось, что количество объектов недви-
жимости в столице, которые значатся в Реестре 
федерального имущества (РФИ), не совпало с дан-
ными, представленными в бюджетном учёте 
управления, на 213 объектов. 

Разошлись и оценки стоимости этого имуще-
ства: несовпадение составило порядка 1 трил-
лиона рублей. На это уже обратили внимание 
СМИ, в частности газета «Правда». 

 «Будет ли разбирательство о том, как можно 
было «потерять» свыше двухсот объектов недви-
жимости? – спросил Изотову Парфёнов. – Кто, 
как, на какой основе их использует?  

Кто понесёт ответственность за ненадлежащий 
учёт? Планирует ли Счётная палата привлекать к 
этому вопросу прокуратуру?» 

 И.о. председателя Счетной палаты, впрочем, 
считает, что ничего страшного не произошло.  

«Проверкой Счётной палаты обнаружены числя-
щиеся в реестре объекты, фактически не являю-
щиеся собственностью Российской Федерации, – 
рассказала Галина Изотова. – В реестр, который мы 
проверяли, не вносились сведения о ликвидирован-
ных объектах, а также переходящих из реестров раз-
ных уровней. В течение 2022 года Росимущество ис-
ключило около 400 объектов из реестра. То есть про-
ведена серьёзная работа.  

Что касается расхождения по стоимости, то здесь 
всё достаточно банально. Здесь не стыкуется стои-
мость в бюджетном учёте и кадастровая. В настоя-
щее время Росимущество продолжает реализацию 
наших рекомендаций. Если нам нужна будет по-
мощь, мы обязательно за ней обратимся».

Особый путь Свиблово
Президент РФ Владимир Путин еще 16 марта 

2022 года издал указ под номером 121, в котором 
высшим должностным лицам субъектов Россий-
ской Федерации постановляется принять исчер-
пывающие меры по обеспечению социально-эко-
номической стабильности, предусматривающие 
в том числе сохранение доступности социальных 
услуг для граждан Российской Федерации. 

Мечта стала  
реальностью 
 
Седьмого марта, как раз накануне нашего большого женского праздника, 

сбылась мечта многих членов Хамовнического отделения ВЖС «Надежда 
России», принимающих участие в оказании гуманитарной помощи бойцам 
СВО, которые проходят реабилитацию в подмосковных здравницах: боль-
шая группа раненых воинов, которые никогда ранее не бывали в Москве и 
должны были после праздника разъехаться в разных направлениях, побы-
вала на экскурсии в Оружейной палате Московского Кремля и осмотрела 
его здания, территорию, Соборную площадь и достопримечательности. 


